



SocDem Asie Pacifique: Déclaration commémorant la Journée internationale de la non-violence

2 Octobre 2023

Le Réseau pour la sociale démocratie en Asie-Pacifique se joint au monde entier pour célébrer la Journée internationale de la non-violence, d'autant plus pertinente que nous assistons à une recrudescence de la violence et des conflits civils dans le monde entier.

Nous reconnaissons l'importance de cette journée qui coïncide avec l'anniversaire du Mahatma Gandhi, leader de l'indépendance indienne et défenseur de la non-violence. L'importance de l'héritage de sa vie ne doit pas être oubliée. En tant que socialistes, sociaux-démocrates et progressistes, nous devons tirer les leçons du mouvement qu'il a dirigé en poursuivant le changement social et politique par les méthodes de la non-violence active et en contrecarrant les forces qui utilisent la violence sous toutes ses formes. Aujourd'hui, ces mouvements cherchent à accumuler et à consolider le pouvoir en recourant à la violence contre les plus vulnérables et les plus marginalisés de nos sociétés. En tant que mouvement profondément ancré dans la démocratie, nous devons condamner l'usage de la violence sous toutes ses formes. L'usage de la violence est un anathème pour nos traditions démocratiques et nous notons également que nos propres mouvements ont été, à un moment ou à un autre, la cible de violences politiques perpétrées par des forces antidémocratiques, que ces violences soient dirigées contre les syndicats, les femmes, les LGBT, les jeunes et d'autres minorités.

Nous sommes profondément troublés par la résurgence de la violence politique et sociale dans le discours dominant à travers le monde. Les pays d'Asie en particulier connaissent une recrudescence de la violence perpétrée par les forces de l'État à l'encontre de leurs citoyens. Il est également déconcertant de constater que la guerre redevient un outil d'asservissement. La crise en Ukraine est un avertissement qui donne à réfléchir, même pour nous, en Asie. Nous ne savons que trop bien que de tels points chauds existent également en Asie du Sud et en Asie du Sud-Est, où les puissances régionales déploient leur puissance au détriment des nations plus petites. Nous devons nous opposer à cette normalisation de la guerre et veiller à ce que la diplomatie et le droit international restent les moyens privilégiés pour résoudre ces conflits.

Il incombe à notre mouvement de se joindre aux démocrates du monde entier pour utiliser les outils de la diplomatie internationale et du droit international afin de dissuader les régimes qui violent les droits de l'homme. Il est clair que nous ne pouvons pas permettre à ceux qui exercent un pouvoir démesuré d'échapper à leur responsabilité. Les mécanismes existants au sein des Nations unies et d'institutions telles que la Cour pénale internationale doivent être renforcés afin de garantir leur efficacité dans la mise en œuvre de leurs mandats.

Il est également nécessaire que nos partis politiques soient en première ligne pour s'attaquer aux racines structurelles de la violence et de la violence institutionnelle qui existent aujourd'hui. Les facteurs économiques, sociaux, politiques et culturels de la violence doivent faire l'objet de solutions politiques qui modifient les relations et le statut entre ceux qui bénéficient de la violence structurelle et ceux qui en sont la cible. Cela signifie également qu'il faut s'attaquer à la menace de la crise climatique et à l'insécurité économique croissante qui menace de détruire la cohésion sociale.

Alors que nous célébrons la Journée internationale de la non-violence, nous devons tirer les leçons des luttes non violentes tout en protégeant leur héritage et leurs réalisations. Nous ne pouvons pas permettre que la violence soit normalisée dans nos institutions politiques ou qu'elle devienne l'outil des dirigeants pour accéder au pouvoir. Seules la démocratie et la non-violence sont des outils efficaces pour résoudre la myriade de problèmes sociaux, politiques et économiques auxquels nous sommes confrontés aujourd'hui.

 /SocDemAsia

 www.socdemasia.com